
 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

VESPERTINA RADIO 
Jueves 11 de septiembre de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
El recurso de revisión que presentó Armando Rivera Castillejos ya es revisado por la sala 
Electoral del Poder Judicial de la Federación, con sede en Nuevo  León, dio a conocer el presidente 
del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar. Dijo que una vez que resuelva la sala 
federal, el tribunal estatal solamente recibirá el expediente y lo archivará. (NC) 
 
Cabeza. El tribunal federal de la sala regional de Monterrey, será la instancia que dictamine la 
sentencia de recurso de revisión, emitido por Armando Rivera. La resolución, estará lista antes de 
que concluya el año, pues no son tiempos electorales, señaló el tribunal superior de justicia. 
También se afirma que esta respuesta ya no podrá ser apelable por el ex alcalde. (PC)  
 
Cabeza. El ex dirigente del PRD, Pablo González Loyola, comentó que el domingo, rendirá un 
informe de finanzas durante su administración 2005–2008, en el teatro Rosalio Solano, a las 10 de 
la mañana. (PC) 
 

LEGISLATURA 
SECCIONES 
Malena Hernández  comenta que el presidente Felipe Calderón está enojado con los medios de 
comunicación. El viernes pasado dijo que algunos sólo difunden noticias pequeñas, sobre la 
situación que atraviesa el país y eliminan todo vestigio de esperanza de los mexicanos. A veces 
parece que lo que vemos, oímos ó leemos en algunos medios, es que aquí sólo hay espacio para 
las tragedias. Y entonces de nuevo la polémica en torno a qué es lo que debemos informar los 
medios. La pregunta clave es qué es noticia y sobre esto existe un sinfín de conceptos, la noticia es 
de difusión pública  de un acontecimiento de interés social, dice el periodista Carlos Marín. El que 
las autoridades trabajen y cumplan con su función no es noticia, noticia es cuando no lo hacen, no 
es mala leche, es entender el concepto, eso sí, hay límites y esos están marcados claramente en la 
constitución, lo demás es libertad de prensa. (PC)  
 



ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Más de 12.3 mdp, en apoyos, otorgará la Secretaria de economía y el gobierno del estado, 
a través del fondo PIME, para 18 proyectos de equipamiento de micro y pequeñas empresas. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
La Facultad de contaduría  y Administración de la Universidad Autónoma de Querétaro, arrancó el 
proyecto Crecimiento económico empleo e innovación en México, dio a conocer Enrique Leonardo 
Cato Vidal, quien puntualizó que se busca estudiar y comparar el crecimiento de las diferentes 
regiones del país. (NC) 
 
Cabeza. La facultad de contaduría de la Universidad Autónoma de Querétaro, arrancó un proyecto 
de análisis económico en el país. El objetivo es comparar las condiciones de desarrollo de cada 
región y proponer soluciones para activar el crecimiento económico. La duración de este proyecto 
será de dos años. (PC) 
 
Con una inversión de 42 mdp en Querétaro y 24 mdp en San Juan del Río, el gobernador 
Francisco Garrido, inaugura los nuevos campus de la universidad, Tec Milenio, que se unirán a 
los 39 campus a nivel nacional con los que cuenta este modelo educativo. (PC) 
 
El gobernador inauguró esta mañana los planteles Tec Milenio en San Juan del Río y Corregidora. 
(NC) 
 

SOCIEDAD 
Las lluvias de anoche y la madrugada de hoy, generaron muchos problemas en las principales 
calles de Querétaro y caos vial en diversas zonas. El director de gestión de emergencias, Gerardo 
Quirarte, señaló que muchos autos se quedaron varados y en algunas calles el agua subió 40 
centímetros. (NC) 
 
Hasta 125 milímetros por hora es la cantidad de agua que cayó ayer por la noche sobre la zona 
centro del Estado de Querétaro,  una cantidad similar a la que se registró en las fuertes lluvias del 
2003, señaló el vocal ejecutivo de la CEA, Manuel Urquiza Estrada. Afirmó que se mantiene el 
monitoreo sobre presas y bordos. (NC) 
 
El vocal ejecutivo de la CEA, Manuel Urquiza Estrada, reportó una precipitación de más de 120 
milímetros. Esto sólo se había registrado cuando se inundó Querétaro en el 2003. La lluvia de ayer 
se registro a causa del huracán Ike que estuvo trayendo nuevas lluvias a Querétaro y que se están 
preparando para ello. La presa El Batan esta a 85% y todas las presas están al 100%. Las que se 
están controlando son las que están cerca de la ciudad y sobre todo las que están en 
Tequisquiapan. (PC) 
 
Comentario de Joaquín Sanromán. ¿Y el radar? pregunta una vez más; una inversión 
multimillonaria y el radar no pudo avisarle a los 20 propietarios de los domicilios afectados en la 
colonia Azteca que les caía el agua ¿y el radar?. (PC) 
 
70 viviendas afectadas por las precipitaciones de anoche, señaló el secretario de gobierno municipal 
Jorge Luis Alarcón Neve, quien la calificó como la peor lluvia de la temporada. Indicó que se dio 
apoyo a la colonia rinconada la Capilla, por la introducción de agua en las casas, a partir del 
drenaje. (NC) 
 
20 domicilios afectados en la colonia Azteca por las reparaciones del dren Cimatario en Corregidora; 
el dren el Posito se desbordó y el agua entró hasta 15 cms en 4 viviendas de esa colonia, además 
de otras 5 en villa campestre. El CEBETIS  118 suspendió clases. (PC) 



 
Vía telefónica. Jorge Luis Alarcón Neve señala que se preveía la lluvia de anoche, por los 
fenómenos meteorológicos, pero fue una lluvia muy fuerte, en promedio de 50 milímetros en la 
zona sur, lo que generó desbordamientos en  drenes. Desde los primeros reportes acudieron a 
Rinconada la Capilla, La Azteca, Reforma Agraria, Ensueño, Tierra y Libertad, lomas de Casa 
blanca, en general 70 viviendas afectadas y 20 de ellas en mayor grado. En Rinconada La Capilla el 
problema fue hidro-sanitario y se les apoyó con cloro. Respecto a que en APAC se les cayó el techo, 
se planeta darles todo el apoyo. Finalmente no hay ninguna pérdida humana que reportar, 
afortunadamente. Gracias a la hora, los problemas en las vialidades no fueron tan graves. En el 
puente de los balones sí tuvieron que estar trabajando toda la noche; desgraciadamente se 
encontraron mucha basura y materiales de construcción. Para hoy se prevén lluvias similares a las 
de anoche. (NC) 
 
Vía Telefónica. Luís Vásquez Zepeda, secretario de obras públicas municipales, comenta que las 
precipitaciones de ayer fueron por encima de los 50 milímetros. La parte sur fue la que más daños 
tuvo, hubo succiones en el dren y por eso hubo problemas en algunas casas; ya se metió equipo y 
no habrá otra vez problemas. En prolongación Zaragoza no hubo problemas, pero 
desgraciadamente les agarro la lluvia antes de que terminaran las reparaciones. Hoy en día los 
daños a viviendas son menores, los hay pero se sigue trabajando en ellos, ahora el problema es 
más en las calles que en viviendas. Las aguas pluviales entran a los drenes sanitarios y esta agua 
fluye por la ciudad, es por eso que el ambiente se torna sucio. La indicación del alcalde es seguir 
trabajando muy duro. (PC) 
 
En la colonia Azteca, la señora Ana Laura García de González realizó un recorrido para ayudar a 
la gente afectada por las lluvias de anoche. (NC) 
 
En el municipio de Corregidora también se dieron afectaciones importantes por la lluvia. Cuatro 
colonias resultaron afectadas y el agua del dren Cimatario 1 se salió de su cause. Además, en dos 
escuelas hubo afectación, reconoció el Alcalde Germán Borja García. (NC) 
 
Dos escuelas tuvieron que suspender clases por  las lluvias en el municipio de Corregidora, 
confirmó la secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez. Indicó que también en 
Santa María Magdalena se encharcó una escuela pero se limpió temprano. (NC) 
 
Por lo menos 6 escuelas en el Estado, sufrieron  afectaciones por las lluvias registradas este 
miércoles por la noche y 2 de ellas suspenden clases este jueves para realizar trabajos de limpia. 
(PC) 
 
Los despachadores de las gasolineras no quieren declarar antes los medios, aunque fuera de 
grabación reconocen la gran cantidad de quejas de automovilistas y no han recibido órdenes para 
orientar a los consumidores acerca de los aumentos. (NC) 
 
Hoy se cumplieron 7 años de los atentados terroristas a las Torres general de Nueva York. (NC) 
 
Comienzan las fiestas en el barrio de la Cruz y con ello los cortes en las vialidades del centro 
histórico. 50 elementos de protección civil municipal, atenderán estas festividades, sobre todos con 
los comerciantes en la vía pública, señaló la directora Teresa Calzada. (NC) 
 
Cabeza. El DIF estatal entregó apoyos especiales a la guardería, Julio Roldán, de la colonia Lázaro 
Cárdenas. (PC) 
 
A partir del medo día de este miércoles se presentarán cierres viales alrededor del templo de la 
cruz, por las festividades. (PC)  



Con una novena, iniciaron los festejos, por la santísima cruz de los milagros en el templo y 
convento de la cruz; mañana será la peregrinación del mercado de la cruz y los pajareros de Santa 
Rosa de Viterbo. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. Hoy por la tarde en el centro cívico, todo un evento. El centro cívico se convertirá en la 
sede a las  4:30 de la tarde, de una boda colectiva, donde 470 parejas, se van a decir, sí acepto. 
(PC) 
 
Cabeza. Esta tarde, 450 parejas formalizan su relación matrimonial en una ceremonia colectiva 
realizada por el municipio de Querétaro. (NC) 
 
Cabeza. Con una inversión de casi 300 mil pesos, fueron entregadas obras de empedrado, 
banquetas y guarniciones, en la colonia Rosendo Salazar. (PC) 
 
Se va a llevar a cabo el encuentro de culturas populares e indígenas, en que se homenajeará al 
municipio de San Joaquín, del 19 al 28 de septiembre, en el museo regional y otras sedes. (NC) 
 
Del 19 al 28 de septiembre se llevara a cabo el séptimo encuentro cultural, popular e indígena en 
Querétaro. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Refrescos Victoria recibió hoy de la PROFEPA el certificado industria limpia por el buen manejo de 
sus procesos en el cuidado del medio ambiente de sus plantas de Querétaro y San Juan del Río. 
(NC) 
 
Buscan en la comisión de desarrollo sustentable en el congreso local, crear herramientas para 
evitar el cambio de uso de suelo en forma indiscriminada en Querétaro, mediante reformas a la ley 
de equilibrio ecológico, informó la diputada María de Jesús Ibarra. (NC) 
 
Se ha encontrado una gran cantidad de menores de edad con problemas renales, durante la 
campaña de detección de problemas renales realizada por la fundación Ale y la Secretaría de salud. 
(NC) 
 
Cerca de 10 alumnos de la escuela de Santa María Magdalena, presentaron un brote de hepatitis A, 
por lo que la USEBEQ, ya tomó medidas para evitar que se propague el brote de esta enfermedad. 
(PC) 
 
Vía Telefónica. Martina Pérez Rendón, directora de epidemiologia de la secretaría de salubridad 
y asistencia en Querétaro comenta sobre el brote de Hepatitis A en Santa María Magdalena, que es 
preocupante por el número de casos que hay en este momento que son ya 44 casos. El virus de 
hepatitis A es producido por el excremento y efectivamente esto es por suciedad. Se inició el 
estudio en la escuela porque es donde se facilita la transmisión pero se está trabajando también en 
la comunidad, haciéndoles saber cuáles son los precauciones para adquirir esta enfermedad. No 
hay peligro de que llegue a Querétaro, aunque la hepatitis A esta todo el año, esto es por brote, en 
ocasiones es por los pequeños pero en las casas de Querétaro hay mucha limpieza y es difícil que 
llegue esta infección. (PC) 
 

LABORAL 
La planilla reivindicación sindical pide que se suspenda el proceso electoral para la elección de 
dirigencia, señaló Margarita Barrera, luego que se les negara el registro por incluir a Carlos 
Sierra Salcedo, jubilado. Afirman que aunque sea jubilado, sigue siendo sindicalizado. (NC) 



 
Cabeza. La planilla de reivindicación sindical, continúa  a la espera de que la comisión electoral del 
SUPAUQ detenga el proceso de elección para la dirigencia del sindicato, luego de que la semana 
pasada les fuera negado el registro por tener dentro de su planilla a un maestro jubilado. (PC)  

 
JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El diputado Alejandro Straffon Báez considera que aumentar las penas a los delincuentes, no 
resuelve el problema de fondo. Esto, tras la propuesta de su compañero Fernando Urbiola en ese 
sentido.  (NC) 
 
Los delitos cibernéticos van a la alza, por lo que los usuarios adquieren cada vez más programas de 
seguridad, señaló la empresa Telmex. (NC) 


